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أش��اد ام��ن س��ر الشعبة البرلمانیة النائب 
د.عودة الرویعي بالإنجازات الدبلوماسیة التي 
حققتھا الكویت خ��ال عضویتھا غیر الدائمة 
في مجلس الام��ن في الدفاع عن قضایا الامتن 
العربیة والاسامیة وجھودھا في احال السام 

في الشرق الاوسط.
 وقال النائب الرویعي في كلمة الشعبة امام 
الدورة ال�15 لاتحاد مجالس الدول الاعضاء في 
منظمة التعاون الاسامي المنعقدة في العاصمة 
البوركینیة واغادوغو “یشرفني من ھذا المنبر 
أن أشید” بالانجازات الدبلوماسیة المھمة التي 
حققتھا الكویت خ��ال عضویتھا غیر الدائمة 
في مجلس الأم��ن بشغلھا المقعد العربي خال 
العامن )2018-2019 (عن مجموعة )آسیا 

– الباسیفیك(.
 وأش���ار ال��ى ان ھذه الانج���ازات “تمثلت في 
الدفاع عن قضایا أمتینا العربیة والاسامیة 
وعلى رأسھا القضیة الفلسطینیة ال��ى جانب 
جھودھا في دعم العمل الانساني واحال السام 

في الشرق الأوسط«.
 واستعرض النائب الرویعي ما قامت به 
الكویت “حیث سعت الى اصدار قرار عن المجلس 
لتوفیر الحمایة الدولیة للشعب الفلسطیني 
ورغم حصول ذلك القرار على تأیید 10 دول الا 
انه وللأسف لم یمر نتیجة لاستخدام الولایات 

المتحدة حق النقض “فیتو«
 واس��ت��درك ق��ائ��ا : وم��ع ذل��ك ف��إن الكویت 
استمرت في دفاعھا عن القضیة الفلسطینیة في 
مجلس الأم��ن وتم اعتماد ال��ق��رار ال��ذي تقدمت 
به في الجمعیة العامة بأغلبیة أص��وات الدول 

الأعضاء في الأمم المتحدة«.
 وأض���اف ان الكویت اضطلعت ال��ى جانب 
السوید بمسؤولیاتھما بصفتھما حاما القلم 
للملف الانساني السوري في المجلس من خال 
العمل على اص��دار ال��ق��رار 2401 عن المجلس 
لوقف اط��اق النار في سوریا لتمكن وصول 
المساعدات الانسانیة واجاء المصابن والذي تم 
اعتماده بالاجماع بعد مشاورات ومفاوضات 
مكثفة مع كافة أعضاء مجلس الأم��ن فضا عن 
القرار 2449 الذي تقدمت به الكویت والسوید 
وال��ذي یقضي بتجدید ولای��ة عمل آلیة وصول 
المساعدات الانسانیة الى سوریا عبر الحدود لمدة 

12 شھرا.
 كما اش��ار ال��ى نج��اح الكویت في استصدار 
ق��رار یعد الأول من نوعه ح��ول المفقودین في 
النزاعات المسلحة مضیفا ان النشاط الكویتي 
امتد لیشمل تسلیط الضوء على قضیة أقلیة 
الروھینغیا بعد أن ق��ادت الكویت مع المملكة 
المتحدة وبیرو أعضاء مجلس الأمن أول زیارة 
میدانیة للمجلس ال��ى بنغادیش ومیانمار 
لاطاع على أوضاع لاجئي الروھینغیا فضا عن 
المساعي الأخرى التي تركزت حول الدبلوماسیة 
الوقائیة وحل القضایا بالطرق السلمیة وآثار 

النزاعات ومنع نشوبھا.وفي مجال دعم التنمیة 
بالدول النامیة استعرض النائب الرویعي الدور 
ال��ذي اضطلع به الصندوق الكویتي للتنمیة 
وھو الذراع التنموي للكویت على مدى 57 عاما 
ومواصلتھ مد ید العون والمساعدة لكافة الدول 
النامیة عبر تقدیم القروض المیسرة والمساعدات 
والمنح والمعونات الفنیة والتي تلبي من خالھا 

أولویات التنمیة في ھذه البلدان.
 وق��ال إن الصندوق الكویتي أصبح شریكا 
للعدید من دول العالم النامي وأكمل عقد 107 
دول استفادت من مساعداته التنمویة بواقع 
986 مشروعا حیث بلغت قیمة القروض المقدمة 

حوالي 4ر6 ملیارات دینار.
 وأش��ار الى ان ذلك یأتي وفق استراتیجیة 
طموحة ھدفھا تحقیق كافة ج��وان��ب التنمیة 
بأبعادھا الاقتصادیة والاجتماعیة والبیئیة في 
تلك الدول النامیة ما یمھد الطریق لحل مشكات 
عدیدة في التنمیة المجتمعیة والبنیة التحتیة 
وغیرھا من مشكات مثل الفقر والأم��ن الغذائي 
وغیر ذلك ما یتطلب تضافر الجھود الدولیة على 

اختافھا.
ونقل النائب الرویعي للمشاركن في المؤتمر 
تحیات رئیس مجلس الامة مرزوق علي الغانم 
وتمنیاته للمشاركن بالتوفیق وال��س��داد في 

اعمال الدورة.
 كما تقدم الى رئیس ال��دورة الحالیة رئیس 
الجمعیة الوطنیة في بوركینا فاسو الحسن 
ب��الا سكاندي بخالص الشكر والتقدیر على 
الاستضافة الكریمة مثمنا ال���جھود المبذولة 
لانج��اح اعمال المؤتمر واتم��ام اجتماعاته بما 

یخدم قضایا الامة الاسامیة

د. عوده الرویعي 

الغانم: لا تسوية مقبولة من دون دولة 
فلسطينية حرة كاملة السيادة

ريا�ض عواد

أك���د رئ��ی��س م��ج��ل��س الأم����ة م���رزوق 
علي ال��غ��انم أن م��ا یسمى بصفقة القرن 
والتسویق لسام مفترض ف��ي الشرق 
الأوس��ط لن ینجح طالما كانت التسویة 
غیر متكافئة ولا تحقق مطالب الشعب 
الفلسطیني العادلة والمشروعة و المثبتة 

في قرارات الأمم المتحدة ذات الصلة.
وق��ال الغانم في تصریح صحفي “ إن 
أي جهد دول��ي او إقلیمي باتجاه السام 
هو جهد مقدر من الناحیة المبدئیة الا ان 
هذا السام یجب أن یكون حقیقیا وعادلا 

ومنصفا«.
وأضاف” ان حجر الزاویة في اي حدیث 
عن السام في الشرق الأوس��ط یجب أن 
یستند اولا واخرا الى حقوق الفلسطینین 
كاملة غیر منقوصة وإنهاء الاحتال، وعدا 
ذل��ك سیكون الح��دی��ث أق��رب إل��ى العبث 

واضاعة الوقت«.
وأض��اف “ لا تسویة مقبولة من دون 
دول��ة فلسطینیة ح��رة وكاملة السیادة 
ولا تسویة من دون تلبیة مطالب الشعب 
الفلسطیني في السیادة والحدود والقدس 
والمیاه والاجئن وإزالة المستوطنات كافة 

التي بنیت منذ عام ١٩٦٧ 

الرويعي يشيد بالإنجازات الدبلوماسية 
للكويت خلال عضويتها في مجلس الأمن

مرزوق الغانم 
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  هايف :  »حقوق الإنسان« 
ستناقش وزير الداخلية في الحقوق 

المدنية للبدون 

اكد النائب محمد هایف على ان لجنة حقوق 
الان��س��ان اتفقت الخمیس على دع���وة وزی��ر 
الداخلیة لمناقشته عن الحقوق المدنیة للبدون 
ومایتعلق بهذه الفئة من إج��راءات والدعوة 
متاحة لمن أراد من النواب لمناقشة ماذكر من 
إدع��اءات غیر واقعیة في التقریر المقدم للأمم 

المتحدة.

وأضاف هایف : قدم وفدالكویت  تقریرا أعد 
عن البدون  للأمم المتحدة ولكن هذا التقریر  
یجسد مدى الفساد الإداري وع��دم المصداقیة 
الذي یتمتع بها الجهاز المركزي فهل تستطیع 
قیادة الجهاز المركزي الظهور لمناظرة علنیة مع 
لجنة حقوق الإنسان لیتبن للشارع الكویتي 

زیف هذه الإدعاءات أو مصداقیتها !

محمد هایف 

الفضل : واهم
 من يتصور وجود محاباة

 في »التشريعية«! 

قال النائب احمد الفضل : نعمل في اللجنة التشریعیة وفق الائحة 
ورغ��م رفضي لاقتراحات العفو عن الجمیع الا ان اللجنة تستطیع 
ان تبت في اقتراح وتهمل اخر مشابها لأن مواضیع العفو متشابهة 
فجمیعها ترید مسح السوابق عن مجرمن في نظري ولیست هناك 

محاباة لأحد.
وأضاف  الفضل اقول  للنواب المعترضن والمنتقدین لعمل اللجنة 
التشریعیة..قارنوا بن كمیة ونوعیة القوانن التي انجزتها اللجنة وما 

اقرته عندما كانت تحت سیطرتكم...ثم اطلقوا الحكم على عملها
واختتم الفضل تصریحه بقوله هناك من یرفض دمج قانون العفو 
عن الذین في تركیا مع خلیة العبدلي بحجة وجود أسلحة وقنابل ولكن 
لماذا یرفضون عبدالحمید دشتي؟ هل عنده قنابل؟ الحقیقة ان كل هؤلاء 

مجرمون في نظر القانون وانا ارفضهم جمیعا

احمد نبیل الفضل 

الفضالة : نسعى لوضع آلية جديدة 
للتحقيق في تزوير الجناسي 

فال النائب  یوسف الفضالة انه طلب لجنة 
التحقیق في تزویر الجناسي لم یكن الاول بل 
قدمنا طلبا في دور الانعقاد السابق وحصل على 
8 أصوات بینما حصل هذا الطلب على 20 صوتا 
وهذا یدل على ان هناك استشعارا بالمسؤولیة من 

قبل بعض النواب
وأض���اف: ك��ان لافتا امتناع الحكومة اثناء 
التصویت على الطلب بحجة واهیة هي الخاف 
ب��ن ال���ن���واب  علما ان الح��ك��وم��ة ش��ارك��ت في 
التصویت على ع��دد من القوانن رغ��م الخاف 

النیابي حیالها
واك��د الفضالة ان��ه یسعى  ال��ى وض��ع آلیة 

جدیدة للتحقیق في تزویر الجناسي إم��ا عبر 
قانون او ایجاد صیغة مناسبة لاغاق هذا الملف 

الذي استغرب وجود من لا یرید فتحه
وطالب بفتح ملف تزویر الجناسي والاطاع 
علیه مثلما تم فتح ملفات ت��زوی��ر الشهادات 

العلمیة والوثائق الرسمیة وغیرها
وقال الفضالة : نحن لا ندخل في النوایا بشأن 
اس��ب��اب تقدیم طلب آخ��ر للتحقیق ف��ي تزویر 
الجناسي بعد ان قدمنا طلبنا ولكن قد یكون 
السبب كما قالوا ان لجنة الداخلیة هي المعنیة 
بالتحقیق او ربما كان هدف البعض هو تشتیت 

التصویت.

یوسف الفضالة 

عسكر يقترح إقامة ورشة عمل 
للطلبة حول تراث الكويت

أعلن النائب عسكر عوید 
العنزي ع��ن تقدیمه مقترحا 
ب��إق��ام��ة ورش���ة ع��م��ل لتعلیم 
الطلبة الم���دل���ولات التراثیة 

التاریخیة للكویت 
وقال عسكر في اقتراحه یعد 
التراث الشعبي ث��روة كبیرة 
م��ن الآداب والقیم وال��ع��ادات 
والتقالید والمعارف الشعبیة 
وال��ث��ق��اف��ة الم���ادی���ة وال��ف��ن��ون 
التشكیلیة والموسیقیة، وهو 
علم یدرس الآن في الكثیر من 
الجامعات والمعاهد الأجنبیة 
والعربیة، لذا فإن الاهتمام به 

من الأولویات الملحة.
ویم��ن��ح ال��ت��راث ك��لّ شعبٍ 
هویته التي تمیزه عن غیره 
م��ن ال��ش��ع��وب، ك��م��ا یمنحها 
قیمتها الاجتماعیّة والفنیّة 
والعلمیّة وال��ت��رب��ویّ��ة، وهو 
الم��ك��وّن الأس��اس��ي للحضارة؛ 
لكونه مجموعة من الخبرات 
المتراكمة على م��ر العصور؛ 
حیث ی��ؤدي ت��راك��م الخبرات 
وتجمعها إلى تكوین الذاكرة 
التي تجعل الأفراد یربطون بن 
خبراتهم السابقة والحالیّة؛ 
لذلك فإنّه حري بكلّ شعبٍ أن 
یحافظ على تراثه ویحمیه؛ 
حیث یؤدّي فقدانه وزواله إلى 
زوال هویّته وفقدان ذاكرته، 
ویتنوع التراث بشكلٍ كبیر، 
فمنه م��ا ه��و مرتبط بالعلم، 
ومنه ما یرتبط بالفن والأخاق 
والعادات، كما یرتبط التراث 
بالصناعات والمهن، ومنه ما 

هو مرتبط بالمعتقدات.
وینتقل التراث من الماضي 
إل��ى الحاضر بجمیع أشكاله 
وأن���واع���ه ع��ن ط��ری��ق اللغة 
��اك��اة  والتعلیم وأن��ظ��م��ة المُح
الحدیثة، ونظراً لأهمیة التراث 
الشعبي الكویتي وال��ذي یعد 
میراث الآباء والأجداد لما یعبر 
به عن حیاة الكویت قدیماً بكل 
مظاهرها، ولما كان من الواجب 

حمایة هذا التراث من الاندثار 
ع���ن ط���ری���ق ن��ق��ل��ه ل��لأج��ی��ال 

القادمة.
وأهمیة ال��ت��راث تكمن في 
أن��ه لا یشكل فقط ج��زءاً مهماً 
من ماضینا ولا أرضیة صلبة 
لحاضرنا، ولكن لأن��ه یرسم 
لنا خارطة طریق ومنهاج عمل 
ی��ض��يء لنا ط��ری��ق مستقبلنا 
ومؤشر یقول لنا من نحن وماذا 

سوف نكون علیه مستقباً.
ونص الاقتراح على :

1.   ض���رورة نشر الوعي 
ال��ك��اف��ي ف���ي الم�����دارس ب��أه��م 
الم���دل���ولات ال��ت��راث��ی��ة وب��ی��ان 
أه��م��ی��ت��ه��ا ل��ل��ط��اب وام���ت���داد 

جذورها التاریخیة.
2.      نشر الحرف التقلیدیّة 
القدیمة من جدید، وعمل برامج 
خ��اص��ة ت��ع��ت��رف بالحرفین 

التقلیدین وترفع من قیمتهم.
3.   تنظیم وإعداد مشاریع 
وورش ع��م��لٍ تسعى لتعلیم 
ال��ت��راث والح��ف��اظ علیه من 

الاندثار.
4.      إنشاء مركز حمایة 
وح���ف���ظ ال����ت����راث ال��ك��وی��ت��ي 
الشعبي یختص بتعریف فئة 
الشباب على ماهیة تراث بلدهم 
العریق بجمیع مظاهره المدنیة 

والبحریة والبدویة.
5.      تنظیم ال��رح��ات 
الم���درس���ی���ة إل�����ى الم��ت��اح��ف 
والمعارض الفنیة التي تحتوي 
ع��ل��ى ب��ع��ض رم���وز الم���وروث 
الثقافي، وإط��اع الطاب على 

هذه الموروثات وبیان أهمیتها.
6.   الاه��ت��م��ام ب��الم��ب��ان��ي 
الأث��ری��ة وتأهیلها لاستقبال 

السیاح ».  

عسكر العنزي 

المطيري : السلطتان مطالبتان 
بإقرار»الاستبدال« و»القرض 

الحسن« الجلسة المقبلة 
طالب النائب ماجد المطیري 
بضرورة منح تقریر اللجنة المالیة 
الخاص بتعدیل قانون التامینات 
فیما یتعلق في الاستبدال والقرض 
الح��س��ن الخ��اص��ن بالمتقاعدین 
صفة الاستعجال الجلسة المقبلة 

كي یناقشا ویتم إقرارهما
 وقال المطیري تصریح صحفي 
ان الاس��ت��ب��دال وال��ق��رض الحسن 
م��ن ال��ق��وان��ن الم��ه��م��ة ج���دا التي 
تم��س شریحة كبیره م��ن  ابناء 
الكویت وه��م المتقاعدین مؤكدا 
على ض��رورة ان یتعاون مجلس 
الامة والحكومة من اجل الخروج 
بافضل ص��ورة للقانونن للعمل 

على دعم المتقاعدین ورفع الأعباء عن كواهلهم 
واشار المطیري  الى ان تقریر اللجنة المالیة منجز منذ اشهر وكان لابد 
ان على المجلس ان ینظر في التقریر منذ الجلسات الماضیة لكن استقالة 
وتشكیل الحكومة الجدیدة ساهما في تأخیرة منوها ان الفرصة الان 
باتت مواتیة جدا للخروج لانج��از جدید لمجلس الام��ة من خال اقرار 

الاستبدال الذي ینتظره الاف المتقاعدین 
وطالب المطیري نواب الامة بان یقفوا صفا واحدا لنصرة المتقاعدین 
من خال مناقشة واق��رار الاستبدال في الجلسة القادمة لافتًا الى انه 
ومجموعة كبیرة من النواب تقدموا في وقت سابق بطلب استعجال 
لرئیس محلس الام��ة من اج��ل منح القانون صفة الاستعجال تمهیدا 

لاقراره

ماجد المطیري 


